

CRONICAS Y NOTICIAS

V CONGRESO INDIGENISTA INTERAMERICANO

En la ciudad de Quito, entre el 19 y el 25 de octubre próximo, se celebrará esta asamblea, cuyo programa es de conocimiento general. Importa sólo destacar que esta reunión, al contrario de las anteriores, tendrá esencialmente un carácter técnico y práctico.

LA SOCIEDAD "AMIGOS DE LA ARQUEOLOGIA"

Esta entidad, caracterizada por la constancia metódica de sus actividades, ha celebrado durante el ejercicio comprendido entre el 22 de octubre de 1963 y el 18 de junio de 1964 las siguientes reuniones: María A. Carlucci, sobre "Similitudes entre elementos cerámicos de las cul-

turas de Jomon (Japón) y Valdivia (Ecuador)". Paulo de Carvalho-Neto, sobre "Consideraciones sobre viajeros en el Ecuador (siglos XVII y XVIII)". Discusión general sobre culturas ecuatorianas en cuanto se relaciona a su origen y difusión. César Vázquez Fuller, sobre "Hombres y mastodontes de la región interandina de la Provincia de Imbabura". Padre César Jiménez, sobre "La piedra labrada en la Provincia del Carchi". Señora María A. Carlucci, sobre "Materiales cerámicos procedentes de Manglaralto y artefactos líticos de Alangasí".

Además de estas actividades, la Entidad designó una parte de su Directorio con acuerdo a lo que prescriben sus Estatutos. Celebró en esta oportunidad una sesión-comida en la cual toma-

ron posesión de sus cargos los miembros elegidos, el Presidente, doctor Antonio Santiana, leyó su informe anual de actividades y, por fin, el doctor Jorge Salvador Lara leyó un estudio crítico de los trabajos publicados por los socios.

CONFERENCIA

El arqueólogo japonés señor Jumpey Susato, ofreció a la Sociedad "Amigos de la Arqueología" una conferencia sobre el tema: "La cultura de Jomon y sus conexiones con las culturas cerámicas del Japón". Estuvo ilustrada con la presentación de artefactos y con proyecciones luminosas.

INVESTIGACIONES DE CAMPO

La arqueóloga, licenciada María Angélica Carluci de Santiana, en compañía del profesor doctor Antonio Santiana, se dirigieron en el mes de enero último a la región central de la costa ecuatoriana (parte norte de la Provincia del Guayas), donde hicieron una visita detenida a algunos lugares arqueológicos como San Pablo, Valdivia y Manglaralto. En el último sitio practicaron, en la colina Sur-este, una intensa búsqueda de superficie, que dio por resultado el encuentro de numerosos ceramios, los cuales fueron presentados a la Sociedad "Amigos de la Arqueología". La zona de

reconocimiento es célebre por haberse descubierto en ella el Formativo más antiguo de América (Estrada, Evans y Meggers).

Posteriormente, en el mes de abril, la señora Carluci en compañía de su esposo, exploraron las laderas sur-occidentales del cerro Ilaló, colina cercana a Quito, donde fueron encontrados los artefactos líticos del Paleolítico que constituyen uno de los períodos más antiguos del mismo. Su estudio constituye la base de su comunicación al XXXVI Congreso de Americanistas. Cabe recordar que en el extremo norte de la misma fueron descubiertas las puntas de proyectil descritas por Robert Bell María Angélica Carluci y William Mayer-Oakes.

EL MUSEO ETNOGRAFICO DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

Su Sala de Exhibición ha sido objeto de numerosas reformas en los últimos tiempos, con miras a hacer más comprensibles para el público general sus colecciones, a la par que más científicas sus catalogaciones. Pero lo que constituye su más importante progreso es la instalación del gran volumen de las mismas en el edificio de la Facultad de Ciencias de la Educación, donde se encuentran ya bien organizadas y en condiciones de contribuir a la docencia y trabajos prácticos de los alumnos.

DONACIONES

El Museo Etnográfico fue favorecido en los últimos meses con las siguientes donaciones:

Del profesor doctor Francisco Huerta Rendón, Director del Museo de Arqueología de la Universidad de Guayaquil, consisten_ te en valiosas muestras de la Provincia del Guayas, recogidas personalmente por él mismo;

De la Universidad de Waseda, por intermedio del señor Jumpey Susato, de fragmentos cerámicos de la región de Jomon (Japón);

De la señora María Angélica Carluci y el doctor Antonio Santiana, de muestras cerámicas de Manglaralto, figurinas de la región y artefactos líticos del Paleoindio recogidos en el cerro Ijaló.

DOCENTE DE LA CATEDRA DE ARQUEOLOGIA

La señora María Angélica Carluci, nombrada últimamente profesora Auxiliar de Antropología, ha tomado la materia de Arqueología. Cabe señalar que la necesidad urgente del Ecuador es tener un equipo propio de arqueólogos entrenados en los trabajos de campo.

